

**ESCRÍBENOS:**

estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx  
(686)-4-15-79-39 (solo mensajes)

Fecha: 05 de Septiembre de 2024



**El secretario de Salud, ADRIÁN MEDINA AMARILLAS, reveló que la Organización Mundial de la Salud, boletín la instrucción de no llamar al MPOX “viruela del mono”, “viruela del chango” o “viruela del simio”, con el propósito de no estigmatizar a los changos y a otros primates. Esta enfermedad transmitida al ser humano por animales salvajes, debe mencionarse por su nombre científico MPOX. Igualmente, informó que en Baja California no se han registrado casos de esta enfermedad infecciosa.**

**MEXICALI.-** Se les durmió el gallo a los del Gobierno del Estado que adquirieron un autobús y dos “vans” que funcionan exclusivamente con electricidad, pues ayer, JORGE GUTIÉRREZ TOPEPE, director del Instituto de Movilidad Sustentable, confesó que las unidades estaban a prueba, pero se tuvieron que parar porque, ante las elevadas temperaturas en Mexicali, las baterías se “calentaban” demasiado, por lo que los proveedores ya andan consiguiendo pilas con sistema especial de enfriamiento.

De funcionar este experimento para el transporte masivo de pasajeros e inclusive para el transporte particular, en un futuro próximo pudiéramos ver como arroz en la región “electrolíneras”, en lugar de gasolineras, pues necesariamente se requiere que vehículos como los mencionados recarguen periódicamente las pilas con electricidad.

**Dr. Rodrigo Núñez Méndez**  
Origenario y residente de Mexicali, Baja California

**¡YO CUIDO TU CORAZÓN!**

Experto en el diagnóstico oportuno y tratamiento temprano de enfermedades cardiovasculares.

**Cuenta con estudios de:**

- Licenciatura en Medicina (Mención honorífica) por la Universidad Autónoma de Baja California (UABC).
- Especialidad en Cardiología Clínica (Mención honorífica) por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).
- Alta Especialidad en Cardiología Intervencionista adiestrado, en el Hospital de Cardiología del Centro Médico Nacional Siglo XXI.

Agenda tu cita: 686-2-42-87-47

Cabe señalar que hasta colegas reporteros se dirigen a JORGE GUTIÉRREZ, como “El Bibi” porque así lo llama la gobernadora en las mañaneras, pero en son de guasa otros compañeros inventaron que lo apodan así por “bibidor”, esto publicado con todo respeto, pues hasta el momento no se le conoce cola que le pisen.

Sobre la “viruela del mono”, el secretario de Salud, ADRIÁN MEDINA AMARILLAS, informó que en Baja California no hay casos de esta enfermedad proveniente de África, pero reconoció que a nivel nacional se han detectado 61 pacientes “importados”, 2 de ellos en la vecina ciudad de San Luis Río Colorado, por lo que instruyó reforzar las medidas para detectar y aislar a pacientes sospechosos. MEDINA AMARILLAS pidió no decirle “viruela del simio”, “del chango” o “del mono”, sino el nombre científico que es MPOX, pues desde la Organización Mundial de la Salud (OMS) les bajaron la indicación de no estigmatizar a los changuitos.

Y hablando de animales, en el tema de los caninos callejeros, el Secretario de Salud informó que se mantienen los operativos para prevenir la rickettsia, colocando collares antigarrapatas y en coordinación con CEMCA, detectando focos de riesgo ante la proliferación de perros sin hogar en Mexicali. Se estima que hay entre 5 mil y 6 mil chuchos, deambulando en la ciudad, sin dueño responsable. ¡Verdico!

Al ex diputado federal y expresidente del Comité Municipal del PAN, JAVIER “Brutus” GUTIÉRREZ VIDAL, le tocó disfrutar los tiempos de jaja en gobiernos emanados de este partido, pero ahora, casi jubilado de la actividad política, está concentrado en los negocios familiares y en participar con su voz de tenor en el coro de Catedral.

JAVIER carga con el deshonroso récord de no haber ganado en ninguna



**JAVIER “Brutus” GUTIÉRREZ VIDAL, canta en el coro de Catedral. Fue diputado federal, líder del PAN municipal y funcionario público.**

casilla de la elección en que fue candidato por tierra del PAN a diputado federal, siendo la autora de ponerle la tremenda “zapatiza”, la hija consentida de Durango, ex habitante de Mexicali y ahora radicada en Tijuana, MARTINA MONTENEGRO ESPINOZA.

Después, JGV llegó al Congreso de la Unión, por la vía de la representación proporcional.

Una papa caliente en materia de seguridad es la que le entregará DARIO BENÍTEZ a su sucesor en la presidencia municipal, ROMÁN COTA, al grado de que ya empiezan llamar a Tecate “Pueblo Maléfico”, en lugar de “Pueblo Mágico”.

De nueva cuenta ayer la sociedad se estremeció con la noticia del asesinato a balazos del subcomandante de la policía municipal, HUMBERTO SOSA, a quien sus victimarios acrobilaron cuando manejaba su vehículo particular.

BENÍTEZ pasará a la historia más con pena que gloria, además de que cambio de caballo en pleno ejercicio de la alcaldía, pues dejó a Morena y se pasó al Partido Encuentro Solidario. Sin embargo, durante su mandato pronunció una frase que ya lo puso en la rotunda de los inmortales: “A mí me gustan las mujeres, pero también los hombres”.

¡ Toma palama!

Como para agarrarla a besos está quedando la remodelación de la parte norte del edificio sede del Poder Ejecutivo del Estado de Baja California, en cuyo tercer nivel se construye un balcón, el cual inaugurará MARINA DEL PILAR la noche del 15 de septiembre con el Grito de Independencia.

Tradicionalmente, la arenga de la independencia de México se realizaba desde el antiguo balcón ubicado en la parte sur, del monumental edificio que fue construido por el gobierno de MILTON CASTELLANOS EVERARDO, con el apoyo del presidente LUIS ECHEVERRÍA ÁLVAREZ.

Evidentemente, la intención para construir otro balcón, es para que más familias disfruten de la celebración y coreen el tradicional grito, toda vez que la gente podrá concentrarse en las avenidas Independencia y de los Héroes.

Quien sabe a quién se le prendería el foco con esta magnífica idea, aunque la duda la puede despejar el director de Relaciones Públicas del Gobierno del Estado, MIGUEL ÁNGEL “ Cejas de Diablo” BADIOLA MONTAÑO o la propia Gobernadora.

Además, esta vez, el espectáculo musical, previo al grito, será amenizado por CRISTIAN CASTRO y Los Ángeles Azules.



**Desde este nuevo balcón en el edificio sede del Poder Ejecutivo, dará el Grito de Independencia, la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA.**

¡Aficionados al Béisbol! Al margen de la pelea por los



**NORMA DA EL BANDERAZO PARA REHABILITAR LA CALZADA H. COLEGIO MILITAR**

La presidenta municipal NORMA BUSTAMANTE dio inicio a los trabajos de rehabilitación de la calzada H. Colegio Militar, donde se invertirán 31.4 millones de pesos, en beneficio de 15 mil habitantes. A su vez, el director de Obras Públicas Alberto Ibarra indicó que se rehabilitará la calzada H. Colegio Militar, en un tramo que comprende de Calz. Héctor Terán a la av. Gral. José Mariano Salas de la colonia Vicente Guerrero.

cetros divisionales y los puestos de “comodín”, en Ligas Mayores de Béisbol, la posibilidad de que AARÓN JUDGE (Yankees) rompa su propia marca de jonrones (62) en una temporada (2022) y de que SHOHEI OHTANI (Dodgers) logre 50 cuadrangulares y 50 robos de base, hasta ahora algo nunca visto. Ambas situaciones roban la atención de los aficionados y le dan mayor atractivo a la competencia que, en rol regular, está cerca del final, más tratándose de equipos muy populares y con seguidores por todos lados, por lo que la TV se frota las manos por la enorme audiencia. Antier, un columnista puso a Ohtani como el mejor pelotero de la actualidad, pero de inmediato le cayeron encima. Ciertamente, Ohtani es un pelotero extraordinario (por eso cobra 70 millones de dólares

por temporada), pero en números ofensivos, Judge lo supera, al grado que los fanáticos cambiaron el apodo de “El Juez” por el de “animal”, por su feroz forma de batear. Los números no tienen preferido: Aarón registraba hasta el martes un promedio de bateo de .324, con 51 jonrones y 124 carreras impulsadas. Ohtani, por su lado, marca un promedio de .292, con 44 cuadrangulares, 94 carreras impulsadas. En robos si sobresale con 46, por 7 de Aarón. La poca cuerda que le queda al certamen en lo regular (los playoffs son cosas aparte) promete un final estrujante, si Judge y Ohtani se acercan al objetivo. Decía Buck Canel, cuando narraba en radio: “No se vaya que esto se pone bueno”, pero nosotros agregaríamos: “lo que sigue puede ser de locura”.

**ENSENADA.-**  
Le pregunté a varios empresarios locales sobre el status de congelamiento que enfrenta el proyecto turístico-inmobiliario Sassi del Valle, y ninguno supo dar un motivo justificado.

**Por Alfredo Mendoza R.** Algunos atribuyeron intentos de extorsión de funcionarios públicos para otorgar las licencias de construcción, pero reconocieron no tener evidencias.

Otros empresarios sostienen que los principales inversionistas del proyecto se echaron para atrás por incapacidad financiera, mientras que no faltó quien supuso problemas legales con la tenencia de la tierra.

Para quienes no lo saben, el pasado 8 de agosto de 2023 y teniendo como marco los aún fértiles predios de la Ruta del Vino, se anunció con bombo y platillo el inicio de la construcción de lo que sería el primer pueblo artificial de Baja California.

Algo parecido a Val Quirino, en el estado de Tlaxcala, pero ahora en el Valle de Guadalupe.

Un pueblo turístico-inmobiliario para el que se presumió una inversión inicial superior a los 1



**Proyecto Sassi del Valle. Un proyecto cargado de dudas, silencios y misterios.**

600 millones de pesos. Pero algo pasó luego de aquella glamorosa colocación de la primera piedra.

Y tan algo pasó que ninguna autoridad, ni tampoco ninguno de los inversionistas ha vuelto a presumar ni tocar el tema del proyecto Sassi del Valle.

Por eso las interrogantes obligadas: ¿Esta “congelado” el proyecto?, ¿Hubo intentos de extorsión a cambio de permisos?, ¿Se les acabó el dinero a los inversionistas?, ¿No hay certeza jurídica en torno la tenencia del predio afectado?.

● No se esperaba menos de la bióloga ROCÍO LÓPEZ GOROSAVE, luego del sorpresivo llamado que recibió para hacerla de aspirante a diputada federal por Morena, a horas de ocurrir las elecciones.

Su voto a favor de la reforma al Poder Judicial no sorprendió a nadie. Ni a propios, ni a extraños.

Se trató apenas de un “a favor” de los muchos



**Sin sorpresas. ROCÍO LÓPEZ GOROSAVE publicó en redes sociales el sentido de su voto respecto a la reforma al Poder Judicial. Fue a favor, como se esperaba.**



**ALFONSO CENTENO, director de la CESPE, de nuevo en papel de bombero en San Quintín.**

que seguramente emitirá la legisladora federal. ¿A poco alguien imaginó que votaría en contra? ● OCTAVIO GUTIÉRREZ ahí la llev!

Calladito, despachadito, sin hacer mucha alharaca y se instaló como coordinador del Instituto de los Servicios Culturales de Baja California.

Su jefa, la titular de la Secretaría de Cultura, ALMA DELIA ABREGO CEBALLOS, le ha dado su voto de confianza para que asuma posiciones de mayor rango, pero también de mayor responsabilidad. GUTIÉRREZ tiene bajos su responsabilidad la operación de todos los CEART, de los teatros, audito-

rios y bibliotecas propiedad del gobierno estatal. ● Otra más para don JORGE LÓPEZ PERALTA, presidente del Concejo Fundacional de San Quintín (CFSQ)

Al no cumplir su compromiso con residentes de Camalú para electrificar un pozo de agua, estos bloquearon otra vez la carretera Transpeninsular.

Para lograr que los manifestantes retiraran el bloqueo, el director de la CESPE, ALONSO CENTENO, se echó la bronca de hacer el trabajo que los integrantes del CFSQ echaron al cesto de la basura.

¡Y ahí va CENTENO de bombero!